Federación de Colegios de Contadores Públicos de la República Bolivariana de Venezuela

PÁGINAS PARA LA HUSTO PAGINAS PARA LA HUSTO PARA LA HUSTO

de la Contaduría Pública Venezolana

ABRIL 2023



Mireya Castillo Ramírez de Méndez BIOGRAFÍA

Mireya Castillo Ramírez de Méndez BIOGRAFIA

MIREYA CASTILLO Ramírez de Méndez

La tachirense Mireya Castillo de Méndez Ramírez es contadora graduada en Universidad Católica Andrés Bello, extensión Táchira. Tiene una especialidad en Contaduría mención Auditoria por el convenio Universidad Centro Occidental Lisandro Alvarado y la Universidad Católica del Táchira. También tiene doctorado en Economía Dirección de Empresas por la Universidad de Deusto San Sebastián, España.



Sincera y emprendedora con la mente abierta y siempre dispuesta a conocer nuevos sitios y personas y a vivir experiencias diferentes y con un optimismo puesto a prueba en cualquier dificultad característica de las personas nacidas bajo el signo de sagitario, dice que le encanta viajar y que siempre ha sido una bonita experiencia conocer otros lugares.

En tal sentido ha viajado con su esposo e hijos por toda Venezuela, desde los Andes, Llanos, Rio Orinoco, Represas, Gran Sabana, Esteros de Camaguan, Cueva del Guácharo, Playas desde Sucre hasta Falcón y el Zulia. En el exterior vivió en la región de Guipúzcoa, España. Allí también tuve la oportunidad de viajar por tren hasta Paris, Versalles y otras ciudades europeas. En tour junto a su esposo a Europa asistió a la beatificación de San Juan XXIII. En este viaje hizo un recorrido por tierra desde Santiago de Compostela, hasta Venecia. Visito el Vaticano, la capilla Sixtina y la plaza de San Pedro.

Le gustaría ser recordada por su aporte pedagógico a la formación de contadores públicos.

2. Infancia y Juventud Una familia de contadores públicos.

La contadora Mireya Castillo Ramírez de Méndez nació en San Cristóbal, estado Táchira, el 15 de diciembre de 1946 de la unión matrimonial entre Marco Castillo y Ana Dolores Ramírez.

Una familia tradicional andina, padre muy trabajador y protector y madre católica que dedico su vida a la formación de sus hijos bajo los sólidos valores morales y religiosos, los cuales según la colega Mireya "aún permanecen en nuestra mente y corazón". "mis hermanas y yo disfrutamos de su amor, compañía y apoyo incondicional durante todos los años de la carrera profesional, así como del amor de los nietos a quienes también les inculco las mismas enseñanzas". Podríamos decir que es una familia de contadores públicos: en efecto son contadores públicos su esposo Norman Méndez Jugo, dos hermanas Mildred Castillo de Vegueth e Imelda Castillo de Rodríguez. Así mismo son contadoras dos hijas Mireya Carolina Méndez Castillo y Silvia Lorena Méndez Castillo. Su hijo varón Gerardo Méndez Castillo es abogado.

Los estudios de primaria los realizó en el colegio Sagrado Corazón de Jesús y en el Instituto Católico Femenino. La secundaria la realizó en el Instituto de Comercio "Alberto Adriani" donde egresó con el título de Bachiller Mercantil.

Los estudios universitarios en la Universidad Católica Andrés Bello-Extensión Táchira de donde egresó como Licenciada en Contaduría Publica en el año de 1975.

Realizó estudios de cuarto nivel en la Universidad Centro Occidental Lisandro Alvarado y en la Universidad Deusto, San Sebastián – España.

3. Ejercicio profesional

"el tiempo es oro".

La contadora Mireya Castillo ha desarrollado una *interesante carrera profesional*, en el ejercicio de actividades relacionadas con la banca, la docencia universitaria en aulas y como Decana de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad Católica del Táchira, donde se mantiene como jubilada activa.



Considera que la contaduría pública es una de las profesiones con mayor futuro en el mundo. "por supuesto dice: para ejercerla se debe estar totalmente actualizado, no solo en los estándares internacionales sino en todos los avances tecnológicos y digitales de esta era". Considera que la actualización para los contadores es un requisito esencial para la realización de un trabajo competitivo y de calidad.

Cuando se le pregunta:

¿Qué es lo mejor de ser contador público?: además del bagaje de conocimientos que se adquieren en el área de los negocios, la independencia con la que se puede ejercer la profesión y enfatiza: "para mí el tiempo es oro". Esta frase invita a ser diligente en nuestros asuntos, a la vez que recuerda que la vida es breve, por lo que se debe aprovechar el tiempo que se nos concede. Que el tiempo es el recurso más valioso en la vida de cualquier persona, y aconseja no desperdiciarlo y aprovecharlo con sabiduría. Al respecto la colega Mireya reflexiona en los siguientes términos:

"hoy, cuando miro hacia atrás en los años de mi infancia, adolescencia y de "juventud acumulada", puedo decir que me siento muy feliz con la vida que Dios me ha dado. Con todo lo que me ha regalado. Con la maravillosa familia que poseo, que son la razón de mi existencia, con el trabajo desempeñado desde muy joven, con el amor, la salud y el dinero disfrutado hasta este momento.

No obstante, a veces pienso que ya se me está acabando el tiempo y no puedo "darme el lujo" de perder un solo instante de mi vida. Se suele decir, en frase de corte coloquial, que "el tiempo es oro".

Ello sin embargo entraña un profundo error en lo que concierne a la percepción del ser humano, así como en cuanto a las jerarquías de los factores morales prevalecientes en el mundo en que vivimos. Y es que no hay nada más importante para el ser humano que el tiempo de la libertad. Por ello, lo correcto sería afirmar, por el contrario, "el oro es tiempo". Si el ser humano es tiempo, su ser está por hacerse a partir del don de la vida. Así, Jasper puede afirmar que "el ser solo se nos abre en el tiempo".



Así, Dios ha permitido y ha deparado para mi vida que, aunque esté llena de tribulaciones, finalmente, el resultado de ellas será el que, con mi esfuerzo y Su ayuda, me haya labrado. Y entonces diré *¡gracias, señor, ha valido la pena vivir!"*.

4. Actividad gremial

Desde su inscripción en el Colegio de Contadores Públicos del Táchira en el año 1975, ha participado en la actividad gremial, formando parte durante varios años de la Junta Directiva del Colegio de Contadores Públicos del Estado Táchira.

Ha participado también en actividades deportivas en la disciplina de bowling y bolas criollas en los juegos deportivos nacionales de contadores públicos.





5. Por qué cosa en particular te gustaría ser recordada?

"Considero que haber dado clases de contaduría pública me permitió aportar mi granito de arena en la formación profesional de mis alumnos. En tal sentido me gustaría ser recordada por ese aporte que me proporciona una gran felicidad, cada vez que lo he dado y aun continúo haciéndolo".

Mireya Castillo Ramírez de Méndez